

Niederschrift

über die öffentliche Sitzung des
Gemeinsamen Ausschusses der Verwaltungsgemeinschaft Lörrach-Inzlingen
am Mittwoch, 3. Dezember 2014
im Nepomukzimmer des Wasserschlosses in Inzlingen

Anwesend:

seitens der Stadt Lörrach: Oberbürgermeister Jörg Lutz als Vorsitzender
 Bürgermeister Dr. Michael Wilke

Stadträte/innen:

Berg, Stephan

Böhringer, Hans-Dieter

Escher, Bernhard (als Vertretung Heuer)

Höfler, Petra

Pichlhöfer, Hans-Peter

Entschuldigt: Heuer, Ulrich

Ferner:

Fachbereichsleiter Schwenzer

seitens der Gemeinde Inzlingen: Bürgermeister Marco Muchenberger

Gemeinderäte/innen:

Braun, Vicky

Neth-Schell, Bernhard

Sonntag, Kurt

Schriftführerin: Frau Heinze

Beginn: 18.00 Uhr

Ende: 18.20 Uhr

TOP 1

Oberzentrum Lörrach – Weil am Rhein, Gemeinsamer Flächennutzungsplan 2022

Verwaltungsgemeinschaft Lörrach - Inzlingen

„Änderung 1“ für den Bereich Sondergebiet Gärtnerei „Am Steinenbach“,

Gemeinde Lörrach, Gemarkung Hauingen

- Aufstellungsbeschluss und

- Beschluss über die frühzeitigen Beteiligungsverfahren gemäß § 3 (1) und § 4 (1) BauGB

Vorlage: 084/2014

Der Vorsitzende verweist auf die Ausführungen der Beschlussvorlage. Auf seine Nachfrage verzichten die Ausschussmitglieder auf einen Sachvortrag.

Stadtrat Pichlhöfer erkundigt sich nach den möglichen Kosten des Gerichtsverfahrens für die Stadt Lörrach. Fachbereichsleiter Schwenzer erklärt, dass sich aus dem Urteil keine Kosten für die Stadt Lörrach ergeben.

Auf Nachfrage von Stadträtin Höfler berichtet Bürgermeister Muchenberger, dass der Inzlinger Gemeinderat der Beschlussvorlage einhellig zugestimmt habe.

Sodann fasst der Ausschuss einstimmig folgenden Beschluss:

1. Dem Entwurf der Änderungsplanung wird zugestimmt.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, die frühzeitigen Beteiligungsverfahren gemäß § 3 (1) und § 4 (1) BauGB durchzuführen.

TOP 2

Oberzentrum Lörrach - Weil am Rhein

Teilraum Verwaltungsgemeinschaft Lörrach - Inzlingen

Sachliche Teilflächennutzung „Windkraft“ § 2 Abs. 1 i.V.m. § 5 Abs. 2 Ziff. 2b BauGB;

Änderung 2 des Flächennutzungsplanes

- Verfahrensbeendigung

Vorlage: 146/2014

Der Vorsitzende stellt den Tagesordnungspunkt vor.

Bürgermeister Dr. Wilke berichtet, dass das Verfahren zügig abgelaufen sei.

Von Fachbereichsleiter Schwenzer wird die konstruktive Zusammenarbeit mit der Gemeinde Inzlingen betont.

Bürgermeister Muchenberger teilt mit, dass die Thematik von Frau Bördner, Mitarbeiterin des Fachbereichs Stadtplanung und Baurecht, im Gemeinderat Inzlingen vorgestellt worden sei. Der Gemeinderat habe der Vorlage zugestimmt.

Stadtrat Escher möchte wissen, ob das Thema Windkraft nochmals aufkommen könne. Bürgermeister Dr. Wilke erklärt, dass im Bereich der Verwaltungsgemeinschaft kein Vorranggebiet ausgewiesen werde. Obwohl Windkraftanlagen somit wirtschaftlich nicht sinnvoll seien, könnte ein Betreiber einen Antrag stellen, der dann wie ein Bauantrag zu behandeln sei.

Der Vorsitzende ergänzt, dass in weiterer Zukunft der technische Fortschritt auch andere Voraussetzungen schaffen könne.

Gemeinderat Sonntag erkundigt sich, ob auch kleinere Windräder im Außenbereich ausgeschlossen seien. Fachbereichsleiter Schwenzler erklärt, dass dies einer Einzelprüfung bedürfe und im Rahmen eines entsprechenden Bauantrags baurechtlich geprüft würde.

Bürgermeister Dr. Wilke merkt an, dass sich die Beschlussvorlage auf die planungsrechtliche Prüfung großer Windkraftanlagen beziehe.

Hierauf fasst der Ausschuss einstimmig folgenden Beschluss:

1. Die Ergebnisse der Standortprüfung Teilflächennutzungsplan Windkraft, Verwaltungsgemeinschaft Lörrach-Inzlingen, Stadt Weil am Rhein vom 07. Mai 2014 werden zur Kenntnis genommen.
2. Das Verfahren zum sachlichen Teilflächennutzungsplan „Windkraft“ nach § 2 Abs. 1 i.V.m. § 5 Abs. 2 Ziff. 2b BauGB für das Plangebiet der Verwaltungsgemeinschaft Lörrach - Inzlingen wird beendet.

TOP 3

Verschiedenes

3.1 Verwaltungsgemeinschaft

Bürgermeister Muchenberger begrüßt Oberbürgermeister Lutz als neuen Vorsitzenden der Verwaltungsgemeinschaft und lobt die gute Zusammenarbeit zwischen der Stadt- und der Gemeindeverwaltung. Die Verwaltungsgemeinschaft zwischen Lörrach und Inzlingen funktioniere und könne ggf. in weiteren Themenbereichen, bspw. dem Hoch- und Tiefbau, ausgeweitet werden.

In diesem Zusammenhang spricht Stadtrat Böhringer die hervorragende Zusammenarbeit der Feuerwehren an.

Bürgermeister Muchenberger pflichtet bei, dass sich die Zusammenarbeit in vielfältigen Themenfeldern bewährt habe.

3.2 Busverkehr

Auf Nachfrage von Stadtrat Pichlhöfer informiert Bürgermeister Muchenberger, dass die Buslinie 3 in das Ortsnetz Lörrach eingebunden sei und zudem auch bis Riehen fahre.

3.3 Geschwindigkeitsüberwachung

Gemeinderat Sonntag berichtet, dass sich einige Bürger verstärkte Geschwindigkeitskontrollen in Inzlingen wünschen.

Bürgermeister Muchenberger erklärt, dass in Abstimmung mit dem Fachbereich Straßen/Verkehr/Sicherheit der fließende und der ruhende Verkehr jeweils einmal wöchentlich kontrolliert werden. Kontrollen könnten lediglich von der Stadt Lörrach oder dem Lörracher Polizeirevier durchgeführt werden. Dies sei zudem eine Kapazitätsfrage des Personals. Im Falle einer Erhöhung der Kontrollen, sei über eine Kostenbeteiligung zu sprechen.

Zur Beurkundung

Der Vorsitzende:
gez. Lutz

Schriftführerin:
gez. Heinze